

ruisseaux de fleurs , et remplacent la fraîcheur des eaux par celle de l'ombre.

Tout-à-coup je fus distrait par un bruit ravissant. J'entendis alors une musique dans un bosquet de verdure : tantôt c'étaient des murmures comme ceux d'une harpe éolienne que la faible haleine du zéphir effleurait pendant cette soirée de printemps ; tantôt l'oreille d'un mortel croyait ouïr les plaintes d'une harmonie divine ; ces vibrations qui semblent n'avoir rien de terrestre , et qui nagent dans la moyenne région de l'air ; des voix , des modulations brillantes , sortaient parfois de la petite forêt voisine , puis dispersées par un certain soufïle mystérieux , les accens paraissaient avoir expirés. Ces harmonies élevées par une légère brise du nord qui se jouait dans les têtes de quelques pins et de roseaux , s'affaiblirent et moururent graduellement dans la cîme de tous ces arbres ; après que ces bruits se furent perdus dans le silence , il me semblait qu'ils dureraient encore , tant ils occupaient mon imagination. Plus loin, et en redescendant, au midi, la colline , je parvins à un petit vallon entrecoupé de bois et de prairies, aux aspects les plus variés , dans lequel se montrent des kiosques élégants avec leurs jardins anglais ; partout je rencontrai des sources limpides , de clairs ruisseaux ombragés par des arbres touffus et bordés de verts gazons , près desquels on entendait les concerts de mille oiseaux. Des fleurs me suivaient de tous côtés dans cette saison du printemps ; elles reprenaient, pour l'homme des champs , leur physionomie riante : la primevère , la violette , la marguerite , l'anémone (1), la

(1) L'anémone , au rapport de Pline , est ainsi appelée , parce que c'est le vent , nommé en grec *Anémos* , qui l'a fait éclore. Cette fleur des jardins est originaire du Levant. Elle fut apportée en France par un nommé Bachelier. Cet homme, ne consultant que son intérêt, voulut garder ces fleurs pendant huit ou dix années sans en vendre. Les curieux , impatientes de jouir de cette nouveauté , trouvèrent le terme fixé beaucoup trop long ; ils lui offrirent des sommes considérables ; mais trouvant toujours M. Bachelier intraitable , un conseiller au parlement usa , pour avoir de la graine d'anémone ,